

## Retour à l'accueil

## FEUILLET PAROISSIAL SAINT-MAXIME Du 17 juillet 2022

#### Secrétariat et Presbytère

Tél: 450 681-1977 / 450 681-1040 3 700, boul. Lévesque Ouest, LavalH7V 1E8

Ouverture du bureau : Lundi, mercredi et vendredi de 9 h 30 à 13 h.

Courriel de la paroisse :stmaxime@bellnet.ca

Courriel du curé :pascalcyr00@gmail.com

Site internet :http://www.paroissesaintmaxime.org

Partage Saint- Maxime: 450 973-4242. Ouvert du lundi au vendredi de 9 h à 16 h.

### Nouvelles et événements de la semaine

## ☐ Jeudi 21 juillet à 19 h 30 récital d'orgue à l'église Saint-Maxime

Nous avons la joie de vous annoncer un récital d'orgue de Nicolas Mailloux, jeune et brillant étudiant en orgue, qui, depuis quelques semaines joue l'orgue lors de la messe de 11 h.

Contribution volontaire. 50% des profits iront pour l'entretien de notre orgue qui a besoin d'ajustement.Bienvenue à tous.

## ☐ Retraite au Sanctuaire Marie-Reine-des-Cœur – Chertsey

Le 21 août 2022, la Paroisse St-Maxime organisera une soirée de retraite au Sanctuaire Marie-Reine-des-Cœur à Chertsey.

Nous invitons les personnes intéressées à cette retraite de se manifester le plus tôt possible auprès du curé Pascal ou Louise Laurier et selon le nombre de noms reçus nous pourrons planifier une location ou non d'un autobus. Plus d'informations à venir.

# 

## Priscille, une femme active de l'Évangile



Priscille et son époux Aquilas sont des compagnons de l'apôtre Paul, cet « avorton de Dieu » tel qu'il se définissait et qui sut rallier à lui des personnes de confiance pour étendre la foi auprès des Gentils, c'est-à-dire des non-juifs. Cette femme au courage vanté tint un grand rôle dans le christianisme primitif avec la fondation de plusieurs églises ainsi qu'en témoigne une très belle catéchèse que lui a consacrée le pape Benoît XVI.

Les Actes des Apôtres rapportent la première rencontre de Priscille et de son mari avec Paul. Nous apprenons ainsi que Paul venait juste de quitter Athènes et se dirigeait à Corinthe, un lieu où la licence et l'immoralité prédominaient. C'est dans cette ville où il écrira ses fameuses lettres aux Corinthiens, qu'il fit la connaissance de ce couple latin même si Aquilas semble être originaire de l'Anatolie septentrionale, actuelle Turquie. Pour quelles raisons ces deux habitants de Rome se retrouvaient-ils si éloignés de leur résidence? La Bible fait état de la mesure d'expulsion de tous les juifs de Rome ordonnée par l'empereur Claude. Quoi qu'il en soit, partageant le même métier, celui de fabricants de tentes, Paul ne pouvait, en effet, que faire leur connaissance. L'entente entre eux est rapide et l'apôtre est même hébergé dans leur maison. Là, ils purent échanger longuement sur leur foi commune et dans le Christ ressuscité, ce qu'un nombre important de juifs contestaient.

#### Porter la foi jusqu'en Asie Mineure

On imagine difficilement ce que pouvaient être de longs et périlleux voyages en ces temps reculés, surtout pour une femme. Or, les Actes des Apôtres nous apprennent que Priscille n'hésita pas avec son mari à se rendre jusqu'à la lointaine Éphèse en Asie Mineure pour y diffuser la Parole et y implanter une nouvelle Église, Église que le couple courageux accueillera à ses débuts chez eux dans leur propre habitation. Et si Priscille dut certainement avoir fort à faire dans cette région où dominait le culte d'Artémis, la déesse de la chasse et des femmes enceintes, c'est avec leurs premières initiatives que naîtra pourtant l'idée même d'Église nommée en grec « ekklesìa » et « ecclesia » en latin renvoyant à l'idée d'assemblée ainsi que le rappela Benoît XVI dans sa catéchèse. Au péril de leur vie, ils vont, en effet, permettre à un nombre croissant de croyants de se réunir pour écouter la Parole et partager le pain consacré, favorisant ainsi les premiers développements de l'Église primitive.

#### De retour à Rome

Forts de ce succès, Priscille et Aquilas vont revenir ensuite à Rome où, une fois de plus, ils n'hésiteront pas au cœur même de la capitale de l'Empire pourtant farouchement opposée à cette foi naissante à poursuivre leur mission ainsi qu'en témoigne saint Paul :

« Saluez de ma part Prisca et Aquilas, mes compagnons de travail en Jésus-Christ, eux qui ont risqué leur tête pour me sauver la vie ; je ne suis d'ailleurs pas seul à leur être reconnaissant, toutes les Églises des nations le sont aussi. Saluez l'Église qui se rassemble dans leur maison. Saluez mon cher Épénète, qui fut le premier à croire au Christ dans la province d'Asie. »

Le témoignage de l'apôtre est suffisamment évocateur du rôle de cette femme exceptionnelle, persévérante et courageuse, et de son mari, tous deux étroitement associés au développement du christianisme primitif comme l'évoque le très beau film d'Andrew Hyatt, *Paul, apôtre du Christ*.

#### La valeur d'un engagement

Les traces de Priscille se perdent ensuite, mais l'Histoire évoque néanmoins une femme portant le même prénom et qui fut martyre sans que l'on sache précisément s'il s'agissait bien de l'épouse d'Aquilas. Toujours est-il qu'une célèbre église à Rome sur l'Aventin porte de nos jours son nom et que des catacombes sous la Via Salaria lui sont également consacrées. Mais, c'est surtout l'héritage bien vivant de son action qui demeure aujourd'hui le plus précieux, en ayant incarné avec son époux cette Église vivante et engagée accueillant chaque jour un nombre croissant de fidèles et sans qui l'Église que nous connaissons n'aurait jamais vu le jour...

Philippe-Emmanuel Krautter - publié le 22/02/19

Ce lundi 8 juillet, l'Église fête les saints Priscille et Aquila. Ce couple des premières années de l'ère chrétienne peut être un modèle pour les époux d'aujourd'hui. Surtout s'ils veulent être missionnaires.

Le 8 juillet, l'Église fête les époux Priscille et Aquila, un couple qui avait le feu! Mais qui sont-ils? Romains tous les deux, d'origine juive, ils jouent un rôle très actif dans les débuts de l'Église après s'être convertis à la foi. Chassés de Rome, ils se réfugient à Corinthe où ils rencontrent Paul au début des années 50. Dans un second temps, ils se rendent à Éphèse. Missionnaires jusqu'au bout des ongles, ils accueillent les chrétiens locaux chez eux pour écouter la parole de Dieu et célébrer l'Eucharistie.

Le pape Benoît XVI parle d'eux dans son audience générale du 7 février 2007, expliquant que si le christianisme est parvenu jusqu'à la génération actuelle. « Ce n'est pas seulement grâce aux Apôtres qui l'annonçaient », mais aussi à « l'engagement de ces familles, de ces époux, de ces communautés chrétiennes, des laïcs fidèles, qui ont assuré *l'humus* à la croissance de la foi », indique-t-il.

Un couple pris pour modèle par la <u>communion Priscille et Aquila</u>, qui existe en France depuis plus de dix ans. Cette association de fidèles rassemble des couples unis dans le mariage et ayant reçu un appel à annoncer le Christ ensemble. « La grâce d'un couple qui

évangélise ensemble est très puissante, surtout aujourd'hui, où les difficultés conjugales

évangélise ensemble est très puissante, surtout aujourd'hui, où les difficultés conjugales sont fortes », explique Maud Lauriot-Prevost. Avec son mari Alex, elle fait partie des couples modérateurs de la communion, qui compte une cinquantaine de ménages engagés dans plus de 25 diocèses en France.

La mission des couples est double, à la fois auprès de leur famille et au sein de l'Église. « C'est cet équilibre-là qui fait que les couples sont mis en situation de première annonce ». Les couples engagés dans la communion renouvellent leur engagement chaque année. En effet, la vie de famille étant faite de changements perpétuels, il faut être attentif à ce qu'elle soit préservée.

#### « Chaque maison peut se transformer en une petite église »

« Ce couple montre comme est importante l'action d'époux chrétiens, poursuit Benoît XVI. Quand ils sont soutenus par la foi et une forte spiritualité, [...] la communauté de leur vie se prolonge, et d'une certaine manière, se sublime, dès lors qu'ils assument ensemble une responsabilité partagée en faveur du Corps mystique du Christ [...]. Nous pouvons encore tirer de leur exemple une autre leçon qui n'est pas négligeable : chaque maison peut se transformer en une petite église ».

La communion Priscille & Aquila permet aux couples qui sentent un <u>appel</u> missionnaire d'avoir des outils au service de l'annonce du kérygme et un soutien spirituel pour la mission. Ils apprennent à témoigner, à prêcher en couple, à expérimenter des situations de mission. « Le témoignage est une expérience qui permet à l'autre de se sentir concerné », explique Maud Lauriot-Prevost. Les membres animent également des formations — toujours dans des lieux d'Église — à destination des époux.

L'une des caractéristiques de ce mouvement est que les missions des couples sont avant tout au service de leurs paroisses et diocèses. La plupart d'entre eux ont environ vingt ans de mariage. Beaucoup sont séparés par la vie quotidienne, tout simplement parce qu'ils n'ont pas les mêmes métiers ou les mêmes engagements associatifs. En revanche, ils veulent que leur engagement d'Église se fasse à deux. Alex et Maud Lauriot-Prevost, eux, sont mariés depuis 1983 et se reconnaissent couple missionnaire depuis leurs fiançailles.

#### Un accélérateur de grâces conjugales

La mission de couple « est un accélérateur de grâces conjugales ». Selon Jean-Paul II, elle créerait même des liens plus forts que les liens du sang. « Quand on vit ça en couple, c'est décuplé. On parle à deux voix. Il y a quelque chose de l'ordre de la communion, de la connivence... Une grâce spécifique. Le fait d'annonce la foi ensemble, ça veut dire qu'en amont, on a pu partager des choses assez intimes. Toutes nos prédications sont écrites à quatre mains. Il y un ajustement de l'homme et de la femme dans la façon de voir les choses, quelque chose de plus complet. Cela oblige à aller beaucoup plus loin dans la communion conjugale et la vie quotidienne. Lorsqu'on y arrive, c'est vraiment magnifique ». Un « exercice de haute voltige », constate Maud Lauriot-Prevost avec humour. Avant de conclure : « C'est un miracle permanent ».

Domitille Farret d'Astiès — ALETEIA - publié le 08/07/18 - mis à jour le 07/07/22

## 

## HORAIRE DES MESSES ET ACTIVITÉS

#### **Messes dominicales**

Samedi: 16 h 30 Dimanche: 8 h 30

Dimanche: 11 het sur ZOOM

ID 837 4369 4606 - mot de passe 370037 - https://us02web.zoom.us/j/83743694606 Expérience du Dimanche : Cette messe est en rediffusion toute la semaine sur notre site

paroissialehttp://www.paroissesaintmaxime.org

#### Messes en semaine

Lundi, mercredi: 16 h 30 Vendredi: 16 h 30 Mardi et jeudi: 8 h 30

Chapelet :30 minutes avant chaque messe de semaine.

#### Adoration

Jeudi : 9 h - 10 h Vendredi : 17 h - 18 h

### Partage biblique

De retour en Septembre 2022. Pour info appeler le curé Pascal Cyr

### Légion de Marie

Mardi: 9h

#### Cœur d'accueil de Jésus

Mercredi et samedi : 20 h - 21 h 899 281 6257

## Zoom par téléphone

Composer au téléphone le 438 803 7799 - Faire le 0, entrer le ID, faire ##.

## **INTENTIONS DES MESSES** Samedi 16 juillet Eline Prosper et Lexcéda Thervil ......La famille 16 h 30: Dimanche17 juillet 8 h 30: Anton Maluga ...... Offrandes aux funérailles Nicolle Renaud ......La succession 11 h: Mercredi20 juillet16h30 :Aux intentions de Wylliam ...... La famille Jeudi21 juillet8h 30 :Donat Picard ...... Offrandes aux funérailles Guérison de Sr Évangeline ...... Sr Mariette, Sr Claire et Sr Ohashia Vendredi 22juillet16h 30 :Fernande Sévigny ....... Offrandes aux funérailles Samedi 23 juillet Lise Gagné ...... Francyne Charbonneau 16 h 30: Claire et Maurice Vincent ...... Louise Vincent Dimanche 24 juillet 8h30: 11h: VOS OFFRANDES Dîme: 2325\$ Quête du 10 juillet : 1 237 \$ Lampions: 200\$ Merci! La lampe du sanctuaire brûle du 17 au 24 juillet à l'intentio de Wylliam

#### LECTURES DE LA MESSE

### PREMIÈRE LECTURE

« Mon seigneur, ne passe pas sans t'arrêter près de ton serviteur » (Gn 18, 1-10a)

Lecture du livre de la Genèse

En ces jours-là, aux chênes de Mambré, le Seigneur apparut à Abraham, qui était assis à l'entrée de la tente. C'était l'heure la plus chaude du jour.

Abraham leva les yeux, et il vit trois hommes qui se tenaient debout près de lui. Dès qu'il les vit, il courut à leur rencontre depuis l'entrée de la tente et se prosterna jusqu'à terre.

Il dit : « Mon seigneur, si j'ai pu trouver grâce à tes yeux, ne passe pas sans t'arrêter près de ton serviteur. Permettez que l'on vous apporte un peu d'eau, vous vous laverez les pieds, et vous vous étendrez sous cet arbre. Je vais chercher de quoi manger, et vous reprendrez des forces avant d'aller plus loin, puisque vous êtes passés près de votre serviteur ! » Ils répondirent : « Fais comme tu l'as dit. »

Abraham se hâta d'aller trouver Sara dans sa tente, et il dit : « Prends vite trois grandes mesures de fleur de farine, pétris la pâte et fais des galettes. » Puis Abraham courut au troupeau, il prit un veau gras et tendre, et le donna à un serviteur, qui se hâta de le préparer. Il prit du fromage blanc, du lait, le veau que l'on avait apprêté, et les déposa devant eux ; il se tenait debout près d'eux, sous l'arbre, pendant qu'ils mangeaient.

Ils lui demandèrent : « Où est Sara, ta femme ? » Il répondit : « Elle est à l'intérieur de la tente. » Le voyageur reprit : « Je reviendrai chez toi au temps fixé pour la naissance, et à ce moment-là, Sara, ta femme, aura un fils. »

- Parole du Seigneur.



#### **PSAUME**

R/ Seigneur, qui séjournera sous ta tente ?(Ps 14, 15)

Celui qui se conduit parfaitement, qui agit avec justice et dit la vérité selon son cœur. Il met un frein à sa langue.

Il ne fait pas de tort à son frère et n'outrage pas son prochain. À ses yeux, le réprouvé est méprisable mais il honore les fidèles du Seigneur.

Il ne reprend pas sa parole. Il prête son argent sans intérêt, n'accepte rien qui nuise à l'innocent. Qui fait ainsi demeure inébranlable.

## DEUXIÈME LECTURE

« Le mystère qui était caché depuis toujours mais qui maintenant a été manifesté » (Col 1, 24-28)

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Colossiens

Frères, maintenant je trouve la joie dans les souffrances que je supporte pour vous ; ce qui reste à souffrir des épreuves du Christ dans ma propre chair, je l'accomplis pour son corps qui est l'Église.

De cette Église, je suis devenu ministre, et la mission que Dieu m'a confiée, c'est de mener à bien pour vous l'annonce de sa parole, le mystère qui était caché depuis toujours à toutes les générations, mais qui maintenant a été manifesté à ceux qu'il a sanctifiés. Car Dieu a bien voulu leur faire connaître en quoi consiste la gloire sans prix de ce mystère parmi toutes les nations : le Christ est parmi vous, lui, l'espérance de la gloire!

Ce Christ, nous l'annonçons : nous avertissons tout homme, nous instruisons chacun en toute sagesse, afin de l'amener à sa perfection dans le Christ.

- Parole du Seigneur.



## ÉVANGILE

« Marthe le reçut. Marie a choisi la meilleure part » (Lc 10, 38-42)

#### Alléluia. Alléluia.

Heureux ceux qui ont entendu la Parole dans un cœur bon et généreux, qui la retiennent et portent du fruit par leur persévérance. Alléluia.(cf. Lc 8, 15)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là, Jésus entra dans un village. Une femme nommée Marthe le reçut. Elle avait une sœur appelée Marie qui, s'étant assise aux pieds du Seigneur, écoutait sa parole.

Quant à Marthe, elle était accaparée par les multiples occupations du service. Elle intervint et dit : « Seigneur, cela ne te fait rien que ma sœur m'ait laissé faire seule le service ? Dis-lui donc de m'aider. » Le Seigneur lui répondit : « Marthe, Marthe, tu te donnes du souci et tu t'agites pour bien des choses. Une seule est nécessaire. Marie a choisi la meilleure part, elle ne lui sera pas enlevée. »

- Acclamons la Parole de Dieu.

## Retour à l'accueil

